

D'importants centres d'études canadiennes ont été créés à Paris, à Londres, à Islamabad et en Suède, et trois autres en Chine. Pour sa part, le gouvernement de l'Inde a fourni une subvention de 500 000 \$ pour mettre sur pied des programmes d'études canadiennes dans ce pays.

Au cours de l'année, le Canada a accordé 445 bourses à des universités et universitaires étrangers pour les encourager à mener des études sur le Canada.

Le gouvernement canadien continue à soutenir les programmes d'études canadiennes en Europe de l'Est, et ce, en offrant des subventions aux universités de la région qui donnent des cours sur le Canada.

ÉCHANGES UNIVERSITAIRES

Le gouvernement canadien a accordé des bourses à 116 étudiants ressortissants de 21 pays pour leur permettre d'étudier au Canada. Ces pays ont offert des bourses semblables à des étudiants canadiens.

Le Canada a participé au Plan de bourses d'études et de recherche du Commonwealth, grâce auquel 500 étudiants venant de 51 pays du Commonwealth ont pu terminer des études supérieures au Canada. Plusieurs autres pays du Commonwealth participent à ce programme et offrent des bourses semblables à des Canadiens.

L'Accord général sur les échanges entre le Gouvernement du Canada et le Gouvernement de l'URSS a été renouvelé. En vertu de cet Accord, 20 professeurs et 13 étudiants canadiens se sont rendus en URSS pour y entreprendre des recherches. Un nombre équivalent de professeurs et d'étudiants soviétiques sont venus au Canada.

Dans le cadre du Programme d'échanges de boursiers Canada-Chine, 22 étudiants chinois sont venus au Canada, et un certain nombre de Canadiens sont allés en Chine.

ÉDUCATION SUR LE PLAN INTERNATIONAL

Le Ministère, les provinces, les universités et d'autres ministères et organismes fédéraux ont organisé des activités internationales axées sur l'éducation, notamment d'importantes conférences et réunions de l'Organisation pour la coopération et le développement économiques (OCDE), de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), du Conseil de l'Europe, du Commonwealth et d'autres organisations multilatérales.

ÉCHANGES INTERNATIONAUX

Quelque 400 personnalités canadiennes se sont rendues à l'étranger pour assister à près de 1 600 événements universitaires et artistiques différents, et 75 personnalités étrangères sont venues participer à des activités semblables au Canada.

Grâce aux Programmes internationaux d'échanges visant la jeunesse, plus de 9 400 jeunes Canadiens ont pu travailler dans d'autres pays, et 8 200 jeunes ressortissants étrangers ont travaillé au Canada.

AFFAIRES HISTORIQUES

La Section historique a aidé des chercheurs et continué à produire les *Documents sur les relations extérieures du Canada*. Elle a en effet publié le volume 18 (1952) de la série, sous la direction de M. Donald Barry, de l'Université de Calgary. Un deuxième volume, intitulé *Le ministère canadien des Affaires extérieures : les années de formation*, est en chantier. Les membres de la Section ont donné des cours dans des universités et participé à des conférences au Canada et dans le monde.